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ПерсПективы   Поздравляем!

  Программа 
    развития 
южной зоны
Недавно  главы  семи  муниципальных  
районов южной зоны  нашей области по-
бывали  с деловым  визитом в  республи-
ке  Мордовия.  Сегодня о кратких  итогах 

    2012 год объявлен 
Годом российской истории

Государственный празд-
ник День Конституции Рос-
сийской Федерации отмеча-
ется в нашей стране 12 дека-
бря. В этот день в 1993 году 
на референдуме была приня-
та российская Конституция.

Полный её текст был опубли-
кован 25 декабря 1993 года в 
«ðоссийской газете». с тех пор 
данный праздник принято счи-
тать одним из важнейших госу-
дарственных праздников ðос-
сии. Это и не удивительно, ведь 
принятие Конституции является 
одним из самых значимых мо-
ментов в истории каждого госу-
дарства и народа. Поэтому такой 
праздник существует не только 

являюсь давним читателем и подписчиком районной газеты 
«çнамя труда». Ãоржусь, что у нас есть такая газета. â послед-
ние годы она стала интересней, насыщенней по тематикам пу-
бликаций. îбо всём можно прочитать: о работе трудовых кол-
лективов, о сельских тружениках, семьях и хороших людях. Без 
газеты району, его жителям нельзя. 

Уважаемый коллектив редакции, спасибо вам за нашу «çна-
мёнку»!

Борис Иванович Могутов, председатель Совета ве-
теранов п. Кировский.

Мне уже 80 лет, и сколько себя помню, и моя мама, и я 
всегда выписывали районную газету «çнамя труда». â послед-
ние годы она стала более интересной. îбо всём, что связано 
с судьбами людей, с трудовыми коллективами, с новостями в 
работе районных властей, мы узнаём из нашей газеты.

Удачи в работе всему творческому коллективу редакции. 
спасибо, что вы позволяете через страницы газеты узнавать 
всё и обо всём!

Нина Николаевна Мельникова, ветеран труда, 
с. Красноармейское. 

  Хочешь быть постоянно в курсе 
        событий районной жизни,  
  знать,  как живут твои знакомые 
         и соседи,   какие задачи 
            решаются в верхах - 
  подпишись на районную газету 
                 «Знамя труда»!

Торопись - подпишись!

       Торопись - подпишись!

в ðоссии, но и в очень многих 
странах мира.

Конституция важна, так как 
она представляет собой глав-
ный закон государства, является 
основой всей правовой системы 
ðоссии. âсе остальные законы 
нашей страны основаны имен-
но на этом документе. Консти-
туция не остаётся неизменной. 
со времени её принятия в этот 
документ были внесены некото-
рые поправки. âносить в Кон-
ституцию поправки могут только: 
Президент страны, Ãосдума, со-
вет федераций, Правительство 
ðоссийской ôедерации.

Первый экземпляр Конститу-
ции хранится в президентской 
библиотеке в Кремле.

                           Дорогие земляки!
Поздравляю вас с одним из главных государственных празд-

ников нашей страны - Днём Конституции Российской Фе-
дерации!

Конституция во все времена была олицетворением развитой 
государственности, гражданственности, демократических прав и 
свобод человека. îсновной закон страны утвердил права и сво-
боды каждого, равенство, независимо от национальности, про-
исхождения, вероисповедания. Конституция отражает весь опыт 
и достижения ðоссии, накопленные за многие столетия истории, 
определяет стратегию дальнейшего развития страны.

суть власти любого уровня - работать для народа, превыше 
всего ставить интересы людей. Наша задача - добиваться, что-
бы принципы демократии и справедливости стали нормой жиз-
ни, чтобы каждый житель Красноармейского района как гражда-
нин ðоссии всегда ощущал надежную защиту çакона, чтобы каж-
дая семья была социально защищённой.

Уверен, что наша совместная созидательная работа позволит 
реализовать провозглашенные в Конституции права и свободы 
каждого человека – гражданина великой ðоссии!

äорогие земляки, примите искренние пожелания крепкого здо-
ровья, личного счастья и успехов во всех добрых начинаниях на 
благо нашего района и всей страны! 

П.М.Елин, глава муниципального 
района Красноармейский.

- Уважаемый Павел Ми-
хайлович, понятно, что каж-
дый подобный визит совер-
шается не только для того, 
чтобы посмотреть: «А как у 
них?», но и сравнить некото-
рые принципы и направле-
ния своей деятельности. И, 
конечно, взять на вооруже-
ние те механизмы, которые 
работают у соседей лучше, 
чем, скажем, в нашей об-
ласти или в районе. Есть ли 
что позаимствовать?

- Конечно, за такой короткий 
срок многого мы не смогли бы 
посмотреть чисто физически. 
Поэтому для себя мы опреде-
лили два направления, которые 
нашей делегации были интерес-
ны в первую очередь. Это меж-
бюджетные отношения, а также 
состояние и перспективы разви-
тия животноводческой сферы в 
республике Мордовия.

Пообщавшись с главами 
сельских поселений и районов, 
мы увидели, что у них создана 
очень умная и правильная схе-
ма межбюджетных отношений, 
когда, начиная от администра-

ций любого уровня, все работа-
ют, что называется, на «общий 
котел». à республиканская каз-
на здесь очень сильно мотиви-
рует деятельность всех инстан-
ций.  òакая схема работает у них 
уже более десяти лет. äругими 
словами, чем больше денег на-
рабатывает сам муниципалитет, 
тем выше финансовая поддерж-
ка от республиканского прави-
тельства.

У нас, к сожалению, послед-
ние годы было всё наоборот. 
Чем больше мы пополняли свою 
доходную часть, тем меньше по-
лучали помощи из областного 
бюджета. òо есть никакой заин-
тересованности районов в повы-
шении доходной части бюджета 
в этом смысле не было. Услов-
но говоря, продали мы газопро-
вод на определённую сумму, и 
на эту же сумму нам уменьша-
ют областные трансферты. Хотя 
очевидно, что должно быть ров-
но наоборот: чем лучше работа-
ет структура, тем больше должна 
быть ей помощь от вышестоящих 
инстанций. Это первый вывод, 
который мы для себя сделали. 

âторой, касающийся живот-

новодческой отрасли, заслужи-
вает особого внимания. Благо-
даря разумной стратегии тог-
дашнего губернатора Мордовии 
Н.è.Меркушкина, регионального 
правительства, им удалось со-
хранить всё, что досталось ре-
спублике от советского периода 
развития нашей страны. âсё до 
последнего телятника. 

â нашей же области 90-95% 
колхозов и совхозов прошли 
процедуру банкротства. Это де-
лалось с позволения вышестоя-
щих инстанций, а иногда даже 
по инициативе работников об-
ластного правительства, как, 
например, в çàî «çаречье». К 
чему это привело, всем нам хо-
рошо известно – теперь при-
ходится начинать с нуля. îпять 
же в отличие от нашей области 
Мордовия участвует в нацпроек-
те по развитию животноводства, 
за счёт которого им удалось не 
только сохранить, но и модерни-
зировать сельскохозяйственное 
производство, получив из феде-
рального бюджета десятки мил-
лиардов рублей. 

(Окончание на стр.¹3).

поездки и сделанных из неё  выводах нашим 
жителям рассказывает глава муниципаль-
ного района  Красноармейский  Павел Михай-
лович Елин.
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ðайонному àПК Неве-
ров сергей àлексеевич 
посвятил 31 год. Начинал 
работать двадцатилетним 
парнем в колхозе «Побе-
да» в качестве тракториста. 
с 2001 года работал меха-
низатором в хозяйстве ин-
дивидуального предпри-
нимателя àбуева è.Ш. Ãод 
проработал в дорожной 
службе, но верен остал-
ся сельскому хозяйству. с 
2008 года сергей àлексе-
евич работает механизато-
ром в хозяйстве индивиду-
ального предпринимателя 
Переходко Николая àлек-
сандровича. â коллективе 
тракторно-полеводческой 
бригады он пользуется 
большим авторитетом, яв-
ляется наставником моло-
дёжи. Благодаря профес-
сионализму и добросо-

АПк

Люди Так не деЛяТся
ОбществО

Со знанием 
         дела

В их глазах не всегда 
отражается небо, 
Их слова не всегда, 
точно стилус, остры,
Но у каждого сила 
духовная скрыта,
Каждый хочет опоры, 
надежды, любви.
И они покоряют 
вершины и дали,
Где обычный теряется 
вмиг человек,
Их упорство достойно, 
их нервы – из стали.
Преклоняю колени пред 
ними навек.
Вы такие же люди, как 
каждый на свете,
Пусть же будут добры к 

вам всегда небеса,
Начинание каждое - 
счастьем согрето,
Оглашают ваш дом пусть 
друзей голоса.

3 декабря во всем мире от-
мечается как Международный  
день инвалидов, именно так  Ãе-
неральная àссамблея îîН про-
возгласила этот день. â этот 
день у нас проводился тема-
тический классный час, посвя-
щённый проблемам инвалидов.  
Наш классный руководитель Бо-
рисов àлександр àнатольевич 
рассказал нам историю появ-
ления этого дня. îна начинает-
ся с 1983 года, а 1992 год за-

вершал äесятилетие инвалидов 
(1983-1992 гг.), проводивше-
еся организацией. Цели, ради 
которых этот день был провоз-
глашён, — полное и равное со-
блюдение прав человека и уча-
стие инвалидов в жизни обще-
ства. çа этот период был при-
нят ряд международных доку-
ментов в отношении инвали-
дов, призванных улучшить поло-
жение этой категории граждан. 
Проведение 3 декабря Между-
народного дня инвалидов на-
правлено на привлечение вни-
мания к проблемам инвалидов, 
защиту их достоинства, прав и 
благополучия, на привлечение 
внимания общества на преиму-

щества, которые оно получает 
от участия инвалидов в полити-
ческой, социальной, экономиче-
ской и культурной жизни. 

â нашей беседе àлександр 
àнатольевич отметил, что ðос-
сийская ôедерация подписала 
принятые îîН документы. îд-
нако, к сожалению, нашей стра-
не еще очень и очень и далеко 
до «общества для всех», о до-
стижении которого говорится в 
ðезолюции Ãенеральной àссам-
блеи îîН. Положение россиян 
с ограниченными возможностя-
ми здоровья остаётся достаточ-
но тяжелым. 

â бывшем советском союзе  
об инвалидах вообще предпочи-
тали говорить как можно мень-
ше, будто этих людей не суще-
ствовало вовсе. сейчас ситу-
ация несколько улучшается, но 
тем не менее людей с îâç (как 
сейчас называют инвалидов) 
по-прежнему нечасто встре-
тишь на улицах российских го-
родов. Хотя по данным Минз-
драва ðô, в ðоссии насчитыва-
ется около 14,5 миллиона инва-
лидов. è совсем по-иному вы-
глядит ситуация за рубежом, где 
инвалид-колясочник - обыкно-
венное явление. Чем это мож-
но объяснить?

â ходе нашей беседы мы 
пришли к выводу: наверное, 
проблема в том, что в ðоссии 
не создана ещё необходимая 
для свободного передвижения 
людей, имеющих нарушения 
опорно-двигательного аппара-
та, слуха или зрения инфра-
структура. äля них в подавляю-
щем большинстве своем не при-
способлены улицы, обществен-
ный транспорт, дома. è в ре-
зультате люди оказываются по-
просту запертыми в собствен-
ных квартирах, не имея физиче-
ской возможности их покинуть. 
è зачастую они остаются один 
на один со своими нерешённы-
ми проблемами. â числе таких 
проблем - отсутствие специаль-
ного медицинского оборудова-

ния, сложности с трудоустрой-
ством, мизерность денежных 
пособий. è зачастую - неприя-
тие обществом. 

îчевидна необходимость 
обеспечить инвалидам воз-
можности для самореализации. 
âедь среди них - множество та-
лантливых людей, могущих и 
желающих работать. 

â качестве примера àлек-
сандр àнатольевич расска-
зал нам о своём друге и кол-
леге сергее àксютине, кото-
рый,  оставшись инвалидом в 22 
года, нашёл в себе силы и му-
жество жить и работать и сей-
час он возглавляет общество 
инвалидов муниципального рай-
она Красноармейский, отста-
ивая интересы людей этой ка-
тегории. â этом году весь мир 
услышал о Николь ðодомаки-
ной из Чапаевска,  чемпионке 
параолимпийских игр, которая 
достойно представила нашу гу-
бернию и нашу страну в ëондо-
не. Целеустремлённости и упор-
ству этих людей можно позави-
довать, но, тем не менее, мы 
считаем, что государство обя-
зано обеспечить им нормаль-
ную, полноценную жизнь. 

Несмотря на то, что 3 дека-
бря всё внимание приковано к 
инвалидам, хотелось бы, чтобы 
организуемые в этот äень акции  
проводились не «для галочки», а 
стали частью постоянной и пла-
номерной работы государства и 
общества. 

â итоге нашей беседы мы 
поняли, что неважно, инвалид 
или не инвалид человек – «люди 
так не делятся!». à ещё мы по-
няли, что никто не должен оста-
ваться в стороне от этих про-
блем, ведь здорового челове-
ка от инвалида может отделять 
всего один шаг.

     
 

  Г.Борисова, 
К.Бушуева, А.Бурая, 

учащиеся 9 класса 
ГБОУ СОШ с. Павловка.

вацию на 728 га, вспашку  на 
площади 735 га, намолотил 10 
833 тонны.

â 2010 году он был награж-
дён Благодарственным письмом 
министерства сельского хозяй-
ства и продовольствия самар-
ской области. По трудовым по-
казателям 2012 года механи-
затор Неверов награждён По-
чётной грамотой Министерства 
сельского хозяйства и продо-
вольствия самарской области.           

Л.Пахомова.
Фото Н.Синелёва.

ПрАвительствО сАмАрскОй ОблАсти

вестному труду сергея àлексе-
евича, хозяйство получает ста-
бильную урожайность зерновых 
культур, а полевые работы про-
водятся в сжатые сроки. îпре-
делённый вклад вносит сергей 
àлексеевич в освоение знер-
го- и ресурсосберегающей тех-
нологии возделывания  зерно-
вых и технических культур в хо-
зяйстве. со знанием дела ра-
ботает на всех видах сельско-
хозяйственной техники. 

çа 9 месяцев текущего года 
сергей àлексеевич провёл бо-
ронование на 224 га, культи-

       Губернатор 
   усилил позиции

Николай Меркушкин во-
шел в первую пятерку 
глав субъектов РФ с очень 
высокой степенью влия-
ния на федеральном уров-
не. Эксперты связыва-
ют позитивную динами-
ку в рейтинге с кадровы-
ми перестановками в об-
ластном правительстве. 

«Независимая газета» опу-
бликовала очередной рейтинг 
влияния глав субъектов ðô за 
ноябрь 2012 года. Ãлавы 83-х 
регионов страны по результатам 
исследования были разделены 
на три группы: «îчень сильное 
влияние», «сильное влияние» и 
«среднее влияние».

Первая строчка рейтинга 
традиционно досталась мэру 
Москвы сергею собянину. Экс-
перты издания объясняют бес-
сменность собянина, удержива-
ющего лидирующие позиции на 
протяжении долгого времени, 
тем, что он политик федераль-
ного, а не регионального уров-
ня. Последнюю, 83-ю строчку 
рейтинга занимает губернатор 
åврейской автономной области 
àлександр âинников.

âпервые в òîП-5 попал гу-
бернатор самарской области 
Николай Меркушкин. «Усиле-
ние Меркушкина происходит на 
фоне кадровых перестановок в 
области и, очевидно, отражает 
экспертную оценку состава гу-
бернаторской команды», - гово-
рится в исследовании. По срав-
нению с октябрем, рейтинг са-
марского губернатора вырос на 
3 пункта.

К примеру, в сводном рей-
тинге глава региона обошел гу-
бернатора Пермского края âик-
тора Басаргина (7-е место), гу-
бернатора санкт-Петербурга 
Ãеоргия Полтавченко (11-е ме-

сто), губернатора Краснодар-
ского края àлександра òкаче-
ва, а также губернатора Нижего-
родской области âалерия Шан-
цева (17-е место).

Экспертный опрос, на ре-
зультатах которого основан рей-
тинг наиболее влиятельных гу-
бернаторов в ðоссии, прово-
дится методом закрытого ан-
кетирования. 

â ноябре в нем приняли уча-
стие 10 экспертов: политоло-
ги, политтехнологи, медиаэк-
сперты, журналисты. среди них 
— генеральный директор àгент-

ства политических и экономи-
ческих коммуникаций äмитрий 
îрлов, генеральный директор 
àгентства региональных ново-
стей ðостислав òуровский, ге-
неральный директор совета по 
национальной стратегии âале-
рий Хомяков.

èм был задан вопрос: «Как 
бы вы оценили по шкале от 1 
до 10 влияние на федераль-
ном уровне (в администрации 
президента ðô, правительстве 
ðô, ôедеральном собрании ðô, 
партийной и бизнес-элите) сле-
дующих глав регионов?»

    Николай Меркушкин вошел в первую 
 пятерку рейтинга влияния глав регионов 
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(Окончание.
Начало на стр.№1).

â итоге они сегодня, имея в 
три раза меньше населения и 
значительно уступая нам по пло-
щади сельхозугодий, произво-
дят, как минимум, в четыре раза 
больше, чем в самарской обла-
сти, молока, а по производству 
и реализации яйца превосходят 
нас в десять раз. Более того, за 
эти годы они не просто модер-
низировали производство, не 
только построили новые живот-
новодческие комплексы, но и 
создали глубокую комплексную 
переработку молочной, мясной 
и овощной продукции, позволя-
ющую им уже сегодня работать 
в рамках âòî и выходить с гото-
вой продукцией на рынки åвро-
пы, что они сегодня успешно и 
делают. Мы же торгуем за пре-
делами страны только подсол-
нечником и нутом, и всё.

Конечно, нам, главам, было 
любопытно, как там живут люди, 
такие же сельчане, как и мы. Не 
буду вдаваться в подробности, 
но у состава делегации сложи-
лось впечатление, что самар-
ская жизнь выглядит позажи-
точнее. Это подтвердили и гла-
вы, с которыми мы встречались. 
По крайней мере, это можно су-
дить по уровню заработной пла-
ты. åсли у нас считается, что, к 
примеру, доярка, получающая 
15 тысяч рублей, это не совсем 
нормально, то там радуются и 9 
тысячам. У нас через дом, если 
не каждый дом, покрыты совре-
менными кровельными и обде-
лочными материалами, практи-
чески в каждом дворе имеются 
автомобили, причём большин-
ство последних моделей. òам 
мы такого не увидели. 

Но и другой вывод мы сдела-
ли для себя: работаем мы хуже, 
чем они, почти по всем показа-
телям. Это нужно признать. Но 
главное - это то, что нужно опре-
делить пути, которые помогут 
нам двигаться вперёд в ближай-
шей перспективе. По общему 
мнению глав, побывавших в ко-
мандировке, один из таких путей 
- разработка комплексной Про-
граммы развития южной зоны 
нашей области на 2013–2017 
годы, о которой, кстати, мы го-
ворили полтора-два года назад. 
òеперь её необходимость более 
чем актуальна. 

Юг области обладает огром-
ным потенциалом в объёмах 
сельскохозяйственных угодий, у 
нас есть большие резервы для 
областного каравая. По край-
ней мере, мы способны произ-
водить и реализовывать до 50% 
хлебных ресурсов нашей обла-
сти. Мы имеем опытных, расто-
ропных руководителей, грамот-
ных агрономов, работоспособ-
ных механизаторов. òо есть тру-
довой потенциал очень и очень 
большой, и нужно грамотно ис-
пользовать его с пользой для 
села, района, области.

На сегодняшний момент под 
моим председательством соз-
дана комиссия из заместите-
лей глав и начальников управ-
лений сельского хозяйства рай-
онов, которая начала свою ра-
боту. Уже проведён ряд рабо-
чих встреч, на которых мы опре-
делились по срокам, формату и 
содержанию Программы. Подго-

товлены предложения по резко-
му росту производства сельхоз-
продукции за счёт ввода новых 
мощностей, в первую очередь, 
молочного производства и по 
производству свинины.

Безусловно, очень важен так-
же вопрос создания и развития 
социальной инфраструктуры, на-
чиная от капитального ремонта 
и строительства инженерных се-
тей, доставшихся нам в наслед-
ство с колхозно-совхозных вре-
мён, ремонта и строительства 
жилья, внутрипоселковых дорог, 
клубов и так далее. âо всех рай-
онах эти проблемы существуют.

Могу сказать, что наши на-
мерения поддержал губер-
натор самарской области 
Н.è.Меркушкин, нашли мы по-
нимание и у министра сельско-
го хозяйства и продовольствия 
региона â.â.àльтергота. Кро-
ме того, депутаты самарской 
губернской думы â.Н.òроян и 
Ã.ä.светкина, в предвыборных 
речах которых эта программа 
занимала важное место, актив-
но включились в нашу совмест-
ную работу. Как быстро всё по-
лучится, зависит от того, как ско-
ро мы подготовим программу в 
целом по семи районам, в том 
числе, по каждому из них. 

- Для реализации Про-
граммы нужны серьёзные 

деньги. Источники финан-
сирования уже определены?

-   сколько будет выделено 
денег под эту Программу, сейчас 
сказать не могу, потому как она 
ещё формируется. Но отмечу, 
что областное правительство го-
тово совместно с администраци-
ями районов решать вопросы по 
привлечению  денежных средств 
из федерального бюджета. сюда 
добавляется, собственно, и сам 
бюджет региона, и не на послед-
нем месте привлечение частных 
инвестиций. Кроме того, сегод-
ня твёрдо можно говорить о том, 
что и областной  минсельхоз, и 
депутаты наши губернской думы 
должны защитить наши предло-
жения в части повышения коэф-
фициента на выделение субси-
дий на поддержку сельхозтова-
ропроизводителей из областно-
го бюджета с учётом специфики 
наших южных районов. 

- Почему мы не делали 
этого в прежние годы? Ведь 
если бы в своё время была 
избрана правильная страте-
гия, то не нужно было бы се-
годня форсировать разра-
ботку Программы. А может 
быть, она бы вообще была 
не нужна?   

- âопрос справедливый по 

ПерсПективы

  Программа 
    развития 
южной зоны

сути. Мы с главами тоже зада-
вали его себе. Пришли к выводу, 
что мешала общепринятая поли-
тика и позиция прежнего руко-
водства области, о чём неодно-
кратно говорил наш сегодняш-
ний губернатор Н.è.Меркушкин. 
òогда область взяла на себя но-
ваторство в выполнении устано-
вок прежнего руководства стра-
ны, в частности, Б.Н.åльцина, по 
срочному и немедленному вне-
дрению рыночных механизмов 
экономики. âсё было направле-
но на то, чтобы перевести сель-
скохозяйственные предприятия 
на типовые формы КôХ по евро-
пейскому варианту. Нам говори-
ли, что вот, к примеру, голланд-
ские фермеры кормят всю åв-
ропу. Было время, когда губер-
натор нашей области публично 
заявлял о ненужности птицефа-
брик, поскольку яйца можно при-
везти из той же Ãолландии. Мы 
«на низах» были противниками 
таких решений, но нас не слы-
шали, а теперь, через 20 лет, на 
примере Мордовии видно, что 
линия, принятая прежним руко-
водством региона, была, мяг-
ко говоря, ошибочной. Конечно, 
время назад не вернуть, упуще-
ны многие возможности. Но сей-
час появились реальные шансы 
вывести и районы, и область на 
передовые позиции благодаря 
нашей Программе. 

- Находится ли в Про-
грамме место нашему сви-
нокомплексу? Насколько из-
вестно, есть протокольное 
решение совета директо-
ров ООО «Доминант», в ко-
тором определено, что до 1 
февраля 2013 года основ-
ная хозяйственная деятель-
ность Общества будет пре-
кращена. 

- äействительно, такое ре-
шение присутствует. îбластные 
инстанции помогают нам сегод-
ня ему противостоять. Могу ска-
зать, что на сегодняшний день 
у нас на 80% есть уверенность, 
что со следующего года свино-
комплекс будет выкуплен юри-
дическим лицом, реально рабо-
тающим в этой отрасли, с наме-
рениями довести до логическо-
го завершения стотысячник. òа-
кая работа ведётся, идут пере-
говоры, недавно с одним из ин-
весторов мы выезжали на сви-
нокомплекс. 

çамечу, что раньше мы «сра-
жались» за комплекс в автоном-
ном режиме, а теперь, опять же 
благодаря Программе, мы по-
лучили ощутимую поддержку в 
лице областных властей. îни 
прекрасно понимают, что свино-
комплекс для области, для рай-
она необходим не только с точ-
ки зрения увеличения производ-
ства свинины, увеличения коли-
чества рабочих мест и так да-
лее. Это мощный рывок в обла-
сти растениеводства, огромный 
рынок сбыта фуражного зерна, 
которого потребуется намного 
больше, чем произведено на-
шими хозяйствами, например, 
в этом году. 

Помимо свинокомплекса, бу-
дем предлагать в Программу 
строительство животноводче-
ских комплексов. â нашем рай-
оне планируем пока три по 800 
голов коров: два в сельском по-
селении Колывань и один в сель-
ском поселении ëенинский. åсть 
и другие предложения. 

- Когда Программа начёт 
действовать?

- äо конца декабря мы пла-
нируем завершить всю работу. 
Кроме самой разработки Про-
граммы, это - её защита в мини-
стерстве сельского хозяйства и 
продовольствия области, на за-
седании соответствующей ко-
миссии губернской думы, и, в 
случае одобрения, рассмотре-
ние Программы на заседании 
областного правительства. âот 
примерно такие сроки и направ-
ления нашей совместной рабо-
ты. сейчас всё делается для 
того, чтобы Программа начала 
работать с 2013 года. я уверен, 
что реализация этой Программа 
поможет значительно улучшить 
благосостояние наших жителей.

   
Вопросы задавал 

В.Чумак.
Фото Н.Синелёва.

СПРАВКА. В южную зону 
входят семь районов Самар-
ской области: Алексеевский, 
Большечерниговский, Боль-
шеглушицкий, Пестравский, 
Красноармейский, Приволж-
ский и Хворостянский. 

  оТдыХ беХ обмана
îтдых для всей семьи, в осо-

бенности зарубежный, одна из 
наиболее затратных статей бюд-
жета граждан. Нередко деньги, 
скопленные семейством за год, 
стремятся заполучить мошенни-
ки или недобросовестные ком-
мерсанты. Чтобы отпуск не стал 
разочарованием, при покупке 
тура нужно учитывать, что ту-

роператорскую деятельность в 
нашей стране вправе осущест-
влять только зарегистрирован-
ные на территории ðоссийской 
ôедерации юридические лица, 
имеющие финансовое обеспе-
чение, сведения о которых вне-
сены в åдиный федеральный ре-
естр туроператоров.

 îсуществление туропера-

торской деятельности с нару-
шением указанных требований 
не допускается именно потому, 
что защитить туриста, заключив-
шего договор с нелегалами, за-
частую невозможно.

Как распознать и что 
предпринять?

Проверить, зарегистрирова-
на ли в едином федеральном 
реестре туроператоров компа-
ния, в которой вы приобретае-
те путёвку, можно на официаль-
ном сайте ôедерального агент-

вырежи и сОхрАни

ства по туризму ðоссии (reestr.
russiatourism.ru). Не покупай-
те туристические продукты в 
компаниях, действующих не-
легально! 

Если вы или ваши близ-
кие стали жертвами мо-
шенников или вы подозре-
ваете, что в отношении вас 
планируются противоправ-
ные действия, незамедли-
тельно обратитесь в поли-
цию! Вам обязательно по-
могут!

беЗОПАснОсть


